

**Crítica
en las
Cámaras**

SI LA OPOSICIÓN no quiere ayudar a sacar adelante estos temas, pues no vamos a depender de ellos"

Aleida Alavez
Diputada de Morena



EL PASADO periodo ordinario fue de los de menos productividad porque la mayoría (4T) no cumple con su responsabilidad"

Luis Espinoza Cházaro
Diputado del PRD



FUE CRITICABLE que no se hayan atendido estos temas (...) pero hay que entrarle y resolverlos para beneficio de la gente"

Jesús Zambrano
Presidente Nacional del PRD



NADA que no les interese a ellos (Morena) tiene posibilidades de pasar, aunque sean de legisladores de Morena o de sus aliados"

Julen Rementería
Senador del PAN



TENEMOS LEYES en materia de salud, en materia económica y en materia de paridad, y nombramientos que no hemos sacado"

Ricardo Monreal
Senador de Morena

Se recriminan mutuamente por omisiones en los dictámenes

Por rezago legislativo cruzan reproches Morena y oposición

• Por Otilia Carvajal y Jorge Butrón

Diputados de Morena y la oposición se recriminaron mutuamente por el déficit en los dictámenes y las omisiones legislativas, que mantienen atoradas iniciativas medulares para el país, ante la polarización desencadenada en San Lázaro por la Reforma Eléctrica.

La vicecoordinadora de los diputados de Morena, Aleida Alavez, explicó a este diario que la Mesa Directiva y la Junta de Coordinación Política (Jucopo) aprobaron un acuerdo para que las comisiones que tengan en sus manos estas omisiones, planteen una ruta para las mismas, ya sea Educación, Gobernación y Población, Justicia, entre otras.

"Estamos diseñando una ruta de atención a dictámenes que puedan ayudar a puntualizar las normas que son más importantes en la vida de las personas", apuntó la legisladora.

o el dato

En los dos periodos de sesiones se presentaron mil 957 iniciativas, sin contar las que no se dictaminaron en la legislatura pasada y que, por primera vez, pueden ser retomadas.

Entre estos temas, Alavez Ruiz mencionó la mesa de trabajo para el Código de Procedimientos Civiles, que acumula una omisión legislativa de cuatro años.

"La omisión respecto al Código de Procedimientos Civiles, el tema es que a pesar de que van cuatro años, tres legislaturas —dos en donde el PAN ha tenido la presidencia de Justicia y uno del PRD—, no se ve una propuesta de modalidad de discusión de un tema tan complejo; nunca se puso en la mesa", puntualizó.

En su edición de este martes, *La Razón* publicó que la discusión de la Reforma Eléctrica eclipsó los trabajos en el primer año de sesiones de la LXV Legislatura, dejando fuera dictámenes en favor de mujeres, niños y periodistas.

Respecto a la polarización derivada de la discusión de la Reforma Eléctrica, aseguró que, pese a no haberse aprobado, no permitirán que la oposición detenga el avance de los trabajos legislativos.

"Si la oposición no quiere ayudar a sacar adelante estos temas, pues no vamos a depender de ellos. Lo haremos con la coalición (Morena-PT-PVEM), con la responsabilidad que implica tener mayoría en el Poder Legislativo, una mayoría simple. Ellos han estado simulando su interés ante temas tan importantes y se salen

VICECOORDINADORA guinda en San Lázaro asegura que hay acuerdo de la Jucopo y Mesa Directiva para avanzar; PRD llama a no congelar iniciativas necesarias para la ciudadanía

por la tangente por intereses económicos", señaló la vicecoordinadora guinda.

El coordinador de los diputados del PRD, Luis Espinoza Cházaro, reconoció que hace falta avanzar en la dictaminación de iniciativas de equidad de género y medio ambiente, pero, en contrasentido, señaló que esto se debe a la "cerrazón" de Morena para discutir estos temas.

En entrevista con *La Razón*, el coordinador expuso que, durante la última semana, se incluyeron dictámenes relevantes de manera atropellada, además de que la discusión en el pleno se usó para un debate político.

"Yo creo que el pasado periodo ordinario fue de los de menos productividad legislativa, porque la mayoría (4T) no cumple con su responsabilidad de aportar esos votos o de poner sobre la mesa los verdaderos temas que interesan a la gente y, en su lugar, estuvimos discutiendo una Reforma Eléctrica que al final desechamos desde la oposición", apuntó el diputado del PRD.

Espinoza Cházaro hizo un llamado a que el coordinador de Morena, Ignacio Mier, no utilice como "revanchismo político" el rechazo a propuestas de la oposición, si son en beneficio de la ciudadanía.

En opinión del dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, es negativo para el país que iniciativas que benefician a la gente se queden congeladas hasta el siguiente periodo de sesiones, lo que demuestra que a los legisladores —principalmente de Morena—, dijo, no les interesa la gente ni sus causas.

"Ya fue criticable y negativo que no se hayan atendido o discutido estos temas; pues como no son del interés del Presidente, tampoco lo son de Morena, pero hay que entrarle y resolverlos para beneficio de la gente, ya que son sumamente importantes", indicó.

51

Comisiones ordinarias tiene actualmente la Cámara baja